
 

 

COMITÉ DE PARTICIPATION DES PARENTS (CPP) 
Le mercredi 13 avril 2022 à 18 h 30 

Vidéoconférence Teams 

PROCÈS-VERBAL 

PRÉSENCES : 

Suzanne Salituri, conseillère scolaire 

Claude Berthiaume, conseiller scolaire 

Julie Giroux, parent-collectivité et co-présidente 

Patrick Thibert, parent et co-président 

Sophie Caron, parent 

Anne Melidor-Laroulette, parent 

Francis Tousignant, parent 

Justin Viau, parent substitut 

Nadège Civil, parent-collectivité 

Tracey-Lynn Foucault, surintendante de l’éducation 

Denise Corriveau, adjointe administrative  

ABSENCES MOTIVÉES : 

France Lische, parent 

Chantal Levesque, parent substitut 

Justin Viau, parent substitut 

 

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE 

Aanii, 

En guise de respect à tous les peuples autochtones, nous tenons à souligner en ce début de réunion que le 

siège social du Conseil scolaire catholique du Nouvel-Ontario se trouve sur le territoire désigné dans le traité 

de Robinson-Huron de 1850 et que les terres sur lesquelles nous sommes rassemblés font partie du territoire 

traditionnel des Premières Nations d’Atikameksheng Anishnawbek et de Wahnapitae. 

Miigwetch 

M. Thibert ouvre la séance à 18 h 35 avec la reconnaissance du territoire autochtone. 

2. MOTS ET PRIÈRE À L’INTENTION D’ANDRÉ BIDAL 

Notre père céleste, nous prions sur l’âme de notre frère André. 

Nous prions pour qu’avec sa mort inattendue, son âme puisse trouver la paix. 

Il a vécu une bonne vie et fait de son mieux pour servir sa famille, son lieu de travail et ses proches pendant 

qu’il était sur terre. 

Nous cherchons aussi sincèrement le pardon de tous ses péchés et de toutes ses insuffisances. 

 



 

 

 

Puisse-t-il trouver l’assurance que sa famille restera forte et inébranlable au service du Seigneur, 

alors qu’il avance dans son cheminement vers la vie éternelle avec le Christ, son Seigneur et Sauveur. 

Cher Père, emmène son âme au Royaume et que la lumière perpétuelle brille sur lui, qu’il repose en paix. 

Amen 

 

M. Thibert offre quelques mots à mémoire d’André Bidal, conseiller scolaire et membre du CPP décédé à la 

fin du mois de mars. 

Les membres récitent la prière ensemble à l’intention de M. Bidal. 

3. APPEL NOMINAL 

Les absences de France Lische, Chantal Levesque et Justin Viau sont consignées au procès-verbal de la 

réunion du Comité de participation des parents du 13 avril 2022. 

4. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Il est proposé par Anne Melidor-Laroulette et appuyé par Suzanne Salituri « QUE le Comité de participation 

des parents approuve l’ordre du jour de la réunion du 13 avril 2022 avec l’ajout de l’item Cours de français 

langue seconde pour les parents offert par le Collège Boréal au point 9.2 . » 

Adoptée 

5. DÉCLARATION DE CONFLIT D’INTÉRÊTS _ sans objet 

6. ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

    6.1 Réunion du CPP du 16 février 2022 

Il est proposé par Julie Giroux et appuyé par Sophie Caron « QUE le Comité de participation des parents 

approuve le procès-verbal de la réunion du 16 février 2022 tel que présenté. » 

Adoptée 

 

7. SUIVIS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL 

 7.1  Projet du comité pour l’année scolaire 2021-2022 

• Description du projet 

• Plan de communication 

 

M. Thibert partage les grandes lignes des dernières informations portant sur le projet des capsules PNMI. 

Il explique que le concept du projet a connu des changements suite aux diverses rencontres avec l’équipe 

et le cercle de partage, les personnes-ressources culturelles. Ces derniers nous informent que nous devons 

premièrement miser sur la guérison avant même de discuter de réconciliation. Par la suite, il fait le survol 



 

 

du contenu et du déroulement des quatre capsules, les dates de diffusion prévues de même que les invités 

de la première capsule qui sera diffusée le 22 avril 2022.  

 

M. Thibert souligne que le budget pour le projet fut dépassé, en raison des honoraires qui surpassent ce 

qui a été budgété. Le Conseil a accepté d’appuyer le projet en déboursant les sommes supplémentaires 

requises. 

 

Mme Foucault ajoute qu’il faut comprendre l’importance des relations auprès des gens PNMI. Il faut 

demeurer sensible à ce que l’information que nous voulons partager avec notre public ne soit pas 

partagée sans leur participation, de là le concept « pas au sujet de nous sans nous/not about us without 

us».  Elle fait ensuite mention qu’il y aura aussi un volet éducatif pour les élèves afin de leur permettre des 

occasions de vivre ses activités de sensibilisation et encourager davantage la discussion au sein de la 

famille. 

 

Mme Foucault informe le groupe du plan de communication en place pour la promotion du projet : 

• Un communiqué de presse fut diffusé aux médias aujourd’hui, soit le 13 avril 

• Une promotion est faite dans les médias sociaux du Conseil et par l’entremise du Portail parents 

 

En réponse aux questions de M. Berthiaume, Mme Foucault précise que les capsules seront entreposées 

sur la chaine YouTube du CSC Nouvelon et partagées dans les médias sociaux et seront alors accessibles 

au grand public pour en faire le visionnement. Elle mentionne que PPE les rendra accessibles sur leur site 

web; le logo du Conseil sera affiché dans les capsules pour informer que ce projet est une collaboration 

entre le Conseil scolaire catholique du Nouvel-Ontario, Parents Partenaires en éducation (PPE). 

 

M. Berthiaume et Mme Salituri offrent leurs félicitations pour le beau projet, ça promet d’être très 

intéressant et de quoi le Conseil sera fier. 

8. INFORMATION 

8.1  Sondage des élèves de la 4e à la 12e année 

 

Mme Foucault annonce qu’une lettre fut acheminée aux parents par l'entremise du Portail parent, les 

avisant que les élèves de la 4e à la 12e année seront sondés afin que connaître leur aperçu du climat 

scolaire. Ses sondages sont effectués en rotation annuelle avec les sondages des parents. Les résultats 

seront partagés lors la réunion du mois de juin. 

 

 

 



 

 

8.2  L’Ontario prend des mesures pour offrir des ressources en français 

 

Mme Foucault explique que le gouvernement de l’Ontario au remis des sommes d’argent lors de la semaine 

de la francophonie au mois de mars afin d’appuyer les communautés francophones au niveau de l’équité, la 

création de diverses ressources et la lutte contre le racisme. 

 

8.3 Parents partenaires en éducation 

• Ce qui mijote : événements à venir 

• Congrès annuel des parents du 21 au 23 avril 2022  

Mme Giroux partage les événements à venir au sein du PPE. Elle indique qu’il y a une bourse disponible 

qui pour les gens qui aiment leur nouvelle page Facebook. Elle informe aussi le comité au sujet du congrès 

annuel qui aura lieu prochainement et des divers ateliers qui seront disponibles. Elle encourage les 

membres d’en faire la promotion au sein de leur communauté. M. Thibert indique qu’il prévoit participer à 

certaines activités du congrès. 

 

Mme Salituri prend l’occasion pour offrir ses félicitations à l’équipe PPE pour leur travail auprès de la 

communauté francophone de la province et le partenariat entre PPE et le conseil, qui est aussi quelque 

chose de spécial. Elle demande à Patrick et Julie de bien vouloir remettre ce message à l’équipe de Parents 

partenaires en éducation. 

 

9. PÉRIODE DE QUESTIONS 

9.1    SONDAGE – Déroulement des prochaines réunions du CPP 

 

M. Thibert demande aux membres du CPP de bien remplir le sondage en lien afin d’informer les 

organisateurs de leurs préférences quant au déroulement des prochaines réunions, soit en présentiel avec 

composante audio / Teams ou si l’on préfère continuer en mode virtuel seulement. 

 

9.2    Cours de français langue seconde du Collège Boréal pour parent anglophone du CSC Nouvelon 

 

Mme Salituri tient à s’informer du nombre de parents qui participe au cours de français langue seconde que le 

Conseil offre par l’entremise du Collège Boréal. Elle indique qu’il serait intéressant de connaître l’intérêt des gens, 

la diversité des demandes par regroupement, par région. Elle demande aussi d’où proviennent les argents pour 

défrayer les frais de ses formations. 

 

Mme Foucault partage que nous avons présentement 2 sessions de 15 participants à l’horaire. Les inscrits 

proviennent de diverses écoles, niveaux et régions. Nous avons plus de 60 individus en attentes pour une 

formation future. Nous sommes à faire des suivis afin de connaitre la possibilité d’offrir des cours additionnels.  

Depuis la pandémie et l’apprentissage en virtuel, les gens se sont aperçus de l’importance de pouvoir appuyer 

leurs enfants dans leur cheminement scolaire. Donc, le Conseil leur offre l’occasion en leur permettant de suivre 

ses formations gratuitement. Le conseil s’engage de payer les sommes reliées à ses formations. 

https://ppeontario.ca/evenements/le-congres-annuel-2022-de-parents-partenaire-en-education/
https://ppeontario.ca/evenements/le-congres-annuel-2022-de-parents-partenaire-en-education/
https://coffre.nouvelon.ca/giare/sondage.sondage?p_sondage_id=EB1895


 

 

 

10. DATE DE LA PROCHAINE RÉUNION _ le mercredi 8 juin 2022 à 18 h 30 

11. LEVÉE DE LA SÉANCE 

 

Il est proposé par Francis Tousignant et appuyé par Anne Melidor-Laroulette « QUE la séance soit levée à 19 

h 16 ». 

Adoptée 

 


